

Annexe 1

LISTE DES AUTORITÉS

TEXTES LÉGAUX

Convention (I) de Genève pour l'amélioration du sort des blessés et des malades dans les forces armées en campagne, 12 août 1949.

<http://www.icrc.org/dih.nsf/FULL/365?OpenDocument>

Convention (II) de Genève pour l'amélioration du sort des blessés, des malades et des naufragés des forces armées sur mer, 12 août 1949.

<http://www.icrc.org/dih.nsf/FULL/370?OpenDocument>

Convention (III) de Genève relative au traitement des prisonniers de guerre, 12 août 1949.

<http://www.icrc.org/dih.nsf/FULL/375?OpenDocument>

Convention (IV) de Genève relative à la protection des personnes civiles en temps de guerre, 12 août 1949.

<http://www.icrc.org/dih.nsf/full/380>

Protocole additionnel aux Conventions de Genève du 12 août 1949 relatif à la protection des victimes de conflits armés non internationaux (Protocole II), 8 juin 1977.

<http://www2.ohchr.org/french/law/protocole2.htm>

TRAVAUX PRÉPARATOIRES

Rapport du Comité préparatoire pour la création d'une Cour criminelle internationale, A/CONF.183/2/Add.1, 14 avril 1998.

http://www.un.org/french/documents/view_doc.asp?symbol=A%2FCONF.183%2F2%2FAdd.1&Lang=F

JURISPRUDENCE

COUR PÉNALE INTERNATIONALE

Le Procureur c. Thomas Lubanga Dyilo

Submission of the Document Containing the Charges pursuant to Article 61(3)(a) and of the List of Evidence pursuant to Rule 121(3), 28 août 2006, ICC-01/04-01/06-356.

Prosecution's Response to Defence Urgent Motion to Strike Prosecution's Document and request for an order of refilling, 5 décembre 2006, ICC-01/04-01/06-753.

Document de l'Accusation relatif aux questions débattues à l'audience de confirmation des charges, 4 décembre 2006, ICC-01/04-01/06-754-Anx.

Décision sur la confirmation des charges, Chambre préliminaire I, 29 janvier 2007, ICC-01/04-01/06-796-Conf.

Décision sur la confirmation des charges, Chambre préliminaire I, 29 janvier 2007, ICC-01/04-01/06-803-tFRA.

Annexe confidentielle à la « Décision relative à des questions de communication, aux responsabilités concernant les mesures de protection et à d'autres points de procédure », Chambre de première instance I, 24 avril 2008, ICC-01/04-01/06-1311-Conf-Anx1-tFRA.

Décision relative à l'admissibilité de quatre documents, Chambre de première instance I, 13 juin 2008, ICC-01/04-01/06-1398-Conf-tFRA.

Décision relative aux conséquences de non-communication de pièces à décharge couvertes par les accords prévus à l'article 54-3-e du Statut, à la demande de suspension des poursuites engagées contre l'accusé et à certaines autres questions soulevées lors de la conférence de mise en état du 10 juin 2008, Chambre de première instance I, 13 juin 2008, ICC-01/04-01/06-1401-tFRA.

Arrêt relatif à l'appel interjeté par Thomas Lubanga Dyilo contre la Décision rendue oralement par la Chambre préliminaire I le 18 janvier 2008, Chambre d'appel, 11 juillet 2008, ICC-01/04-01/06-1433-tFRA.

Arrêt relatif à l'appel interjeté par le Procureur contre la Décision relative aux conséquences de la non-communication de pièces à décharge couvertes par les accords prévus à l'article 54-3-e du Statut, à la demande de suspension des poursuites engagées contre l'accusé et à certaines autres questions soulevées lors de la conférence de mise en état du 10 juin 2008, rendue par la Chambre de première instance I, Chambre d'appel, 21 octobre 2008, ICC-01/04-01/06-1486-tFRA.

Confidential Annex to « Prosecution's Provision of the Amended Document Containing the Charges, Article 61(3)(a) », 22 décembre 2008, ICC-01/04-01/06-1571-Conf-Anx.

Arrêt relatif aux appels interjetés par Thomas Lubanga Dyilo et par le Procureur contre la Décision informant les parties et les participants que la qualification juridique des faits peut-être modifiée conformément à la norme 55-2 du Règlement de la Cour, Chambre d'appel, 8 décembre 2009, ICC-01/04-01/06-2205-tFRA.

Décision relative à la requête urgente du Procureur aux fins de modification du délai de communication de l'identité de l'intermédiaire 143 ou de suspension de l'instance dans l'attente de consultations plus approfondies avec l'Unité d'aide aux victimes et aux témoins, Chambre de première instance I, 8 juillet 2010, ICC-01/04-01/06-2517-Conf-tFRA.

Réponse de la Défense à la « Prosecution's Submission Regarding Witness 157 », déposée le 15 avril 2010, 4 mai 2010, ICC-01/04-01/06-2416-Conf.

Decision on the Defence's request for disclosure of screening notes, Chambre de première instance I, 13 octobre 2010, ICC-01/04-01/06-2585.

Decision on the "Prosecution's second Application for Admission of Documents from the Bar table Pursuant to Article 64(9)", Chambre de première instance I, 22 octobre 2010, ICC-01/04-01/06-2589.

Decision on the scope of the prosecution's disclosure obligations as regards defence witnesses, Chambre de première instance I, 12 novembre 2010, ICC-01/04-01/06-2624.

Prosecution Submissions on Disclosure pursuant to Trial Chamber's I Order of 5 novembre 2010, 12 novembre 2010, ICC-01/04-01/06-2625-Conf.

Requête de la Défense aux fins d'arrêt définitif des procédures, 10 décembre 2010, ICC-01/04-01/06-2657-Conf.

Réplique de la Défense à la « Prosecution's Response to the Defence's « Requête de la Défense aux fins d'arrêt définitif des procédures », datée du 31 janvier 2011, 11 février 2011, ICC-01/04-01/06-2688-Conf.

Prosecution's closing brief, 1er juin 2011, ICC-01/04-01/06-2748-Conf.

Conclusions finales de la Défense, 15 juillet 2011, ICC-01/04-01/06-2773-Conf.

Le Procureur c. G. Katanga et M. Ngudjolo Chui

Decision on Article 54(3)(e), Documents Identified as Potentially Exculpatory or Otherwise Material to the Defence's preparation for the Confirmation Hearing, Chambre préliminaire I, ICC-01/04-01/07-621.

Décision relative aux trois requêtes de la Défense concernant la version modifiée du document de notification des charges présentée par l'Accusation, Chambre préliminaire I, 25 juin 2008, ICC-01/04-01/07-648-tFRA.

Le Procureur c. J.P. Bemba Gombo

Décision relative au système de divulgation des éléments de preuve et fixant un échéancier pour l'échange de ces éléments entre les parties, Chambre préliminaire III, 31 juillet 2008, ICC-01/05-01/08-55.

Décision rendue en application des alinéas a) et b) de l'article 61-7 du Statut de Rome, relativement aux charges portées à l'encontre de Jean-Pierre Bemba Gombo, Chambre préliminaire II, 15 juin 2009, ICC-01/05-01/08-424-tFRA.

Le Procureur c. Sylvestre Mudacumura

Décision sur la requête déposée par le Procureur en vertu de l'article 58, 31 mai 2012, Chambre préliminaire II, ICC-01/04-613-tFRA.

Le Procureur c. Callixte Mbarushimana

Décision relative à la confirmation des charges, Chambre préliminaire I, 16 décembre 2011, ICC-01/04-01/10-465-Red-tFRA.

Le Procureur c. F.K. Muthaura, U.M. Kenyatta et M.H. Ali

Decision on the Confirmation of Charges Pursuant to Article 61(7)(a) and (b) of the Rome Statute, Chambre préliminaire II, 23 janvier 2012, ICC-01/09-02/11-382-Red, *Opinion dissidente du juge Hans-Peter Kaul*.

Le Procureur c. V.W.S.Ruto, H.K.Kosgey, et J.A. Sang

Decision Setting the Regime for Evidence Disclosure and Other Related Matters, Chambre préliminaire II, 6 avril 2011, ICC-01/09-01/11-44.

Décision relative à la confirmation des charges, Chambre préliminaire II, 23 janvier 2012, ICC-01/09-01/11-373.

TRIBUNAL PÉNAL INTERNATIONAL POUR L'EX-YOUGOSLAVIE

Le Procureur c. Tadic, Affaire n°IT-94-1, CA, Arrêt relatif à l'appel de la Défense concernant l'exception préjudicielle d'incompétence, 2 octobre 1995.

Le Procureur c/ Tihomir Blaškić, Affaire n°IT-95-14-T, Décision sur la requête de la Défense portant opposition de principe à la recevabilité des témoignages par ouï-dire sans condition quant à leur fondement et à leur fiabilité, 21 janvier 1998.

Le Procureur c. Furundzija, n°IT-95-17/1-T, Décision, 16 juillet 1998.

Le Procureur c. Kupreskić, Décision relative à la communication entre les parties et leurs témoins, Affaire n°IT-95-16-T, 21 septembre 1998.

Le Procureur c. Krnojelac, Affaire n°IT-97-25-PT, Chambre de première instance II, Décision relative à l'exception préjudicielle de la Défense pour vices de forme de l'acte d'accusation, 24 février 1999.

Le Procureur c. Krnojelac, Affaire n°IT-97-25-PT, Décision relative à l'exception préjudicielle de la Défense pour vices de forme de l'acte d'accusation modifié, 11 février 2000.

Le Procureur c. Furundzija, Affaire n°IT-96-10-A, CA, Arrêt, 21 juillet 2000.

Le Procureur c. Jelusic, Affaire n°IT-95-10-A, CA, Arrêt, 5 juillet 2001, opinion dissidente du Juge Wald.

Le Procureur c. Čelebići, affaire n°IT-96-21-A, CA, Arrêt, 20 février 2001.

Le Procureur c. Delalic et consorts, Affaire n°IT-96-21-A, CA, Arrêt, 20 février 2001.

Le Procureur c. Delalic et consorts, Affaire n°IT-96-21-T, Jugement, 16 novembre 1998.

Le Procureur c. Brdanin et Talic, Affaire n°IT-99-36-T, Décision relative à l'exception préjudicielle soulevée par Momir Talic pour vices de forme de l'acte d'accusation modifié, 20 février 2001.

Le Procureur c. Radislav Krstić, Affaire n°IT-98-33-T, Jugement, 2 août 2001.

Le Procureur c. Kupreskic, Affaire n°IT-95-16-A, CA, Arrêt, 23 octobre 2001.

Le Procureur c. Slobodan Milosevic, Affaire n° IT-02-54-AR74, CA, Reasons for Refusal of Leave to appeal from Decision to Impose Time Limit, 16 mai 2002.

Le Procureur c. Kordic et Cerkez, n° IT-95-14/2-A, CA, *Decision on Motion by Dario Kordic for Access to Unredacted portions of October 2002 Interviews with Witness "AT"*, 23 mai 2003.

Le Procureur c. Simic et consorts, Affaire n°IT-95-9-T, Jugement, 17 octobre 2003.

Le Procureur c. Galić, Affaire n° IT-98-29-T, Jugement et opinion, 5 décembre 2003.

Le Procureur c. Mitar Vasiljević, Affaire n°IT-98-32-A, CA, Arrêt, 25 février 2004.

Le Procureur c. Krstić, affaire n°IT-98-33-A, CA, Arrêt, 19 avril 2004.

Le Procureur c. Tihomir Blaškić, Affaire n°IT-95-14-A, CA, Arrêt, 29 juillet 2004.

Le Procureur c. Kvocka et consorts, Affaire n°IT-98-30/1-A, CA, Arrêt, 28 février 2005.

Le Procureur c. Oric, Affaire n°IT-03-68-T, *Decision on ongoing complaints about prosecutorial non-compliance with Rule 68 of the Rules*, 13 décembre 2005.

Le Procureur c. Naletilic et Martinovic, Affaire n°IT-98-34-A, CA, Arrêt, 3 mars 2006.

Le Procureur c. Stakić, Affaire n°IT-97-24-A, CA, Arrêt, 22 mars 2006.

Le Procureur c. Brdanin et Talic, Affaire n°IT-99-36-T, Décision relative à l'exception préjudicielle soulevée par Momir Talic pour vices de forme de l'acte d'accusation modifié, Chambre de première instance II, 20 février 2011.

TRIBUNAL PÉNAL INTERNATIONAL POUR LE RWANDA

Le Procureur c. Akayesu, Affaire n°ICTR-96-4-T, Jugement, 2 septembre 1998.

Le Procureur c. Barayagwiza, Affaire n°ICTR-97-19-AR72, CA, Décision, 3 décembre 1999.

Le Procureur c. Rutaganda, Affaire n°ICTR-96-3-T, Jugement, 6 décembre 1999.

Le Procureur c. Barayagwiza, Affaire n°ICTR-97-19-AR72, CA, Arrêt, 31 mars 2000, opinion séparée du juge Shahabuddeen.

Le Procureur c. Niyitegeka, Affaire n° ICTR-96-14-A, CA, Arrêt, 9 juillet 2004.

Le Procureur c. Ntakirutimana, Affaires n°s ICTR-96-10-A et ICTR-96-17-A, CA, Arrêt, 13 décembre 2004.

Le Procureur c. Semanza, Affaire n°ICTR-97-20-A, CA, Arrêt, 20 mars 2005.

Le Procureur c. Ntagerura et consorts, Affaire n°ICTR-99-46-A, CA, Arrêt, 7 juillet 2006.

Le Procureur c. Bagosora et consorts, Affaire n°ICTR-98-41-AR73, CA, Decision on Aloys Ntabakuze's Interlocutory Appeal on Questions of Law Raised by the 29 June 2006 Trial Chamber I, « Decision on Motion for Exclusion of Evidence », 18 septembre 2006.

Le Procureur c. Nahimana et consorts, Affaire n° ICTR-99-52-A, CA, Arrêt, 28 novembre 2007.

Le Procureur c. Muvunyi, Affaire n°ICTR-2000-55A-A, CA, Arrêt, 29 août 2008.

Le procureur c. Karera, Affaire n°ICTR-01-74-A, CA, Arrêt, 2 février 2009.

Le Procureur c. Nchamihigo, Affaire n°ICTR-2001-63-A, CA, Arrêt, 18 mars 2010.

Le Procureur c. Renzaho, Affaire n°ICTR-97-31-A, CA, Arrêt, 1^{er} avril 2011.

Le Procureur c. Bagosora et Nsengiyumva, Affaire n°ICTR-98-41-A, CA, Arrêt, 14 décembre 2011.

TRIBUNAL SPÉCIAL POUR LA SIERRA LEONE

Le Procureur c. Fofana et consorts, Affaire n° SCSL-04-14-T, Jugement, 2 août 2007.

Le Procureur c. Sesay, Kallon et Gbao, Affaire n°SCSL-04-15-T, Jugement, 2 mars 2009

TRIBUNAL SPÉCIAL POUR LE LIBAN

Order regarding the detention of persons detained in Lebanon in connection with the case of the attack against prime minister Rafiq Hariri and others, Affaire n°CH/PTJ/2009/06, Juge préliminaire, 29/04/2009

COUR EUROPÉENNE DES DROITS DE L'HOMME

V. c. Finlande, n° 40412/98, Arrêt du 24 juillet 2007.

Jasper c. Royaume-Uni, n° 27052/95, Arrêt du 16 février 2000.

DOCTRINE

KALSHOVEN (F.), *Constraints on the Waging of War*, CICR, Genève, 2001.

MELZER (N.), *Interpretative guidance on the notion of direct participation in hostilities Under international humanitarian law*, CICR, octobre 2001 (“Position officielle du CICR”).

http://www.icrc.org/fre/assets/files/other/icrc_001_0990.pdf

SASSOLI (M.) et A. BOUVIER (A.), *Un droit dans la guerre ?*, CICR, Genève, 2003, Volume I.

SANDOZ (Y.), SWINARSKI (C.) et ZIMMERMANN (B.)(éd.), *Commentaires des Protocoles additionnels*, CICR, Genève, 1986.

<http://www.icrc.org/dih.nsf/WebList?ReadForm&id=470&t=com>

S. PICTET (J) (éd.), *Les Conventions de Genève du 12 août 1949, Commentaires*, CICR, Genève, 1952 .